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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RIOS 
     

 
 

REUNION ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 49 
 
FECHA      : 02 de diciembre de 2009.- 
 

HORA DE INICIO    : 18:00 HORAS.- 
 

HORA DE TERMINO    : 21:30  Horas 
 

En Paillaco a dos  días del mes de diciembre del año 2009, siendo las dieciocho horas ,  
se procede a iniciar la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N° 49 en  la Sede de la 
Junta de Vecinos de Pichi Ropulli, presidida por su Alcaldesa Sra. Ramona Reyes 
Painequeo,    actuando como Secretaria Municipal la Sra. Carola Medel Veloso, con la 
presencia de los Señores Concejales:  

 
      - Sra. Ruth  Castillo Prieto 
      -    Sr. Gonzalo Galilea García  
      -    Sr. Gabriel Medina Alarcón 
      -    Sr. José Aravena Pérez 
      -    Sr. Orlando Castro B. 
      -    Sr. Héctor Aviles. 

 
Con la presencia de los Funcionarios Municipales:    
 
 
- Sr. Carlos Barriga, Administrador Municipal 
- Sr. Felipe López, Relacionador Público 
- Sr. Claudio Tapia ,  Desarrollo Rural 
- Sra. Juana Yañez, Directora DAEM (S) 
- Sra. Olga Carrasco, Encargada de Finanzas DAEM 
- Srta. Natacha Hernández, SECPLAN 
- Sr. Cesar Duran, Director Departamento de Salud. 
- Sra. Maria Luisa Pichicona, Encargada del Departamento de la Mujer 
- Sr. Raúl Morales C., DOM 
- Sra. Silvana Vásquez, Encargada de Rentas y Patentes 
 
Más la presencia de los Dirigentes Vecinales: 
 

- Luís Poblete Delgado 
  Junta de Vecinos de Pichi Ropulli 
 
- Ema Peña 
  Conjunto Folclórico Ríos del Sur 
 
- Celin Montecinos Olivares 

 Presidente Centro de Padres Y Apoderados Escuela Nueva   Aurora. 
 

- Fresia Peña Kremmer 
  Mujeres Emprendedoras desde el 2006 
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- Patricia Velásquez M 
   Comité de Salud de Pichi Ropulli 
   Comité de Ampliación y Reparación Pichi Ropulli 
 
 
 
- Carmen Rivera 
  Feria Libre “La Veguita” 
 
- Fredy Montecinos M. 
  Comité de Agua Potable Rural 
 
- Fresia Peña Kremmer 
  Agrupación Adulto Mayor Estrella de Belén 
 
- Ricardo Aravena 
  Club Deportivo Ferroviario 
 
- Edgardo Montecinos 
  Club Deportivo Colo Colo Pichi Ropulli 
 
- Reinaldo Soto Pena 
  Director Escuela Nueva Aurora 
 
- Encargado de Posta de Pichi Ropulli. 
 

Se  ha convocado la presente reunión para tratar el siguiente temario de tabla: 
  
 1.- Acta Anterior 
  
 2.- Cuenta del Presidente. 
 
 3.- P.A.D.E.M. 2010.- Pronunciamiento del Concejo Municipal. 
 
 4.- Dialogo con organizaciones del sector. 
 
 
 
1.- Acta Anterior.- 
 
1.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., consulta si existen observaciones al Acta Nº 48.- 
 
1.2.- El Concejal Héctor Aviles señala que en la pagina 2, punto 2.1.- debe decir Carlos 
Acharan   
 
En La Pagina 11, punto 3.15.- señala que le gustaría que allí quede señalado (cambio de 
Párrafo) que la única forma de enfrentar los problemas de educación  es “realizar una 
readecuación de la planta del DAEM y  la dotación docente, realizar una 
reestructuración de los funcionarios” 
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2.- Cuantas del Presidente 
 
 
2.1.- la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., da la bienvenida a cada un de los dirigentes 
vecinales de la comunidad de Pichi Ropulli, agradece la presencia de los funcionarios 
municipales  y señala que esta es la segunda vez que se asiste a Pichi Ropulli honrando el 
compromiso que adquirió este concejo municipal de realizar una reunión mensual en los 
sectores rurales 
 
Señala que el día de hoy con la Srta. Natacha Hernández, Encargada de SECPLAN asistió a 
una reunión a la Comisión de Hacienda en el GORE, porque hoy día estaba la  instancia  de 
poder incorporar los proyectos del año 2010 en el cual estaban quedando mil setecientos 
millones de inversión para el próximo año, se aumenta el presupuesto  en cerca de dos mil 
millones de pesos porque hay proyectos de arrastre  como ser el  PMU de Pichi Ropulli y 
Reumen y el ITO de la Calle Camilo Henríquez, También  se logro que la Comisión de 
Hacienda incorpore proyectos importantes para Paillaco que son el proyecto del CESFAM  
un proyecto cercano a los $55.000.000.-; Proyecto de construcción de veredas y Soleras por 
un monto de $186. 000.000.- y el proyecto de Casetas Sanitarias para sectores dispersos de 
la comuna por un monto cercano a $70.000.000.- 
 
Señala que el día de mañana estaba prevista la visita del Gabinete del Intendente Alejandro  
Larsen pero por otras razones no podrá asistir a la comuna en esta oportunidad pero se 
habían organizado una serie de actividades para esta visita las que de igual forma se 
llevarán a cabo, se entrega minuta de la serie de actividades del día de mañana, se cuenta 
con la visita de la Directora de la JUNJI, el SEREMI del trabajo y de Educación, estará 
presente PRODEMU, por tanto invita a participar de estas actividades que comenzarán  a 
partir d e las 14:00 horas. 
 
Recuerda acerca de las invitaciones a las licenciaturas el día viernes 4 de diciembre a las 
11:00 horas de los cuartos medios del liceo y de la Educación de Adultos en el mismo liceo 
a las 19:30 horas 
 
Señala que solicita el respaldo  del Concejo Municipal para que el Concejal Sr. José 
Aravena pueda asistir de un seminario que se realizará en Licanrray, es el Encuentro 
Nacional de Las Agrupaciones de presos políticos.- 
 
2.2.- El Concejal Sr. José Aravena señala que le interesa participar de este encuentro 
principalmente por la reapertura de algunos beneficios de los que serán sujetos los que 
fueron presos o torturados por causas políticas y todo lo que tiene relación con los logros 
que se han alcanzado y lo que se puede seguir logrando.- 
 
No existiendo observación se aprueba el viaje del concejal Sr. José Aravena a la comuna de 
Licanmray para participar de seminario. 
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3.- P.A.D.E.M. 2010.- Pronunciamiento del Concejo Municipal. 
 
3.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., solicita acuerdo de Concejo Municipal para la 
aprobación de las partidas presupuestarias del PADEM 2010. 
 
3.2.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que aprueba. 
 
3.3.- El Concejal Sr. Gabriel Medina señala que aprueba 
 
3.4.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea, señala que aprueba.- 
 
3.5.- El Concejal Sr. José ArAvena señala que él rechaza el PADEM 2010 pero no como 
una forma de obstacularizar el trabajo del municipio, mas bien es un rechazo al sistema que 
no viene a fortalecer en lo mas mínimo la educación publica, mas bien es todo lo contrario.- 
 
3.6.- El Concejal Sr. Orlando Castro aprueba. 
 
3.7.- El Concejal Sr. Héctor Aviles aprueba. 
 
Por mayoría pero no por unanimidad, con el voto en contra del Concejal Sr. José Aravena , 
quien alude que su voto de rechazo es en contra del sistema que no ayuda a mejorar le 
educación en el país: 
 
 
 
SE APRUEBA EN SU TOTALIDAD EL  PADEM 2010.- 
 
 
 
 
 
 
 
4.- Dialogo con organizaciones del sector. 
 
4.1.-  El Sr. Carlos Barriga, administrador Municipal agradece la presencia de cada uno de 
los vecinos y dirigentes vecinales del sector de Pichi Ropulli que se encuentran presentes en 
la reunión y señala que esta reunión tendrá una primera etapa donde los jefes de 
departamento expondrán lo que están realizando en su quehacer profesional y 
posteriormente se escuchara a las organizaciones, da la palabra al primer jefe de 
departamento Sr. Raúl Morales Correa.- 
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4.2.- El Sr. Raúl Morales C., Director de Obras  Municipales señala que  realizó un 
resumen de las obras que se estan realizando en la comunidad durante el año 2009.- 
 
Comienza con  

““C ONS TRUC C IC ONS TRUC C IÓÓN G IMNAS IO  DE  N G IMNAS IO  DE  
P IC HIRROPUL L IP IC HIR ROPUL L I””

••Inic io de Obra: 18 de Mayo  de 2009.Inic io de Obra: 18 de Mayo  de 2009.
••Termino  de Obra: 28 de Dic iembre de Termino  de Obra: 28 de Dic iembre de 
2009.2009.
••C ontratis ta: C ontratis ta: L uisL uis Irigoyen  GonzIrigoyen Gonz áález .lez .
••Monto Invers iMonto Invers ióón: $305.095.543.n: $305.095.543.‐‐
••F inanc iamiento: F inanc iamiento: F .N.D.RF .N.D.R ..
••E s tado: 92,73%  de Avance.E s tado: 92,73%  de Avanc e.
••S uperfic ie C ons truida: 972 S uperfic ie C ons truida: 972 mm²²

““E quipamiento  DeportivoE quipamiento  Deportivo””

Monto  Invers iMonto  Invers ióón: $1.932.500.n: $1.932.500.‐‐

 
 

• Señala que aun no esta terminado ya que se realizo un aumento de obra para la 
construcción de un escenario y el equipamiento se esta cotizando a través de Chile 
Compras .   

 
Muestra algunas fotografías de las  etapas de construcción del gimnasio 
 
 
La otra obra es “La Construcción de Sala Cuna y Nivel Medio” 
 

““C ONS TRUC C IC ONS TRUC C IÓÓN S AL A  C UNA  Y  N S AL A  C UNA  Y  
NIVE L  MEDIONIVE L  MEDIO””

••Inic io  de Obra: 10 de Agos to  de 2009.Inic io  de Obra: 10 de Agos to  de 2009.
••Termino  de Obra: 20 de Dic iembre de 2009.Termino  de Obra: 20 de Dic iembre de 2009.
••C ontratis ta: HernC ontratis ta: Hernáán  C ataln  C ataláán  S alg ado.n  S algado.
••Monto  Invers iMonto  Invers ióón: $103.485.975.n: $103.485.975.‐‐
••F inanc iamiento:  J UNJ IF inanc iamiento:  J UNJ I
••E s tado: 70%  de Avance.E s tado: 70%  de Avance.
••S uperfic ie C ons truida: 218 S uperfic ie C ons truida: 218 mm²²  



 6

 
 
Otra Obra es el Mejoramiento de la Plaza de la República  
 
 
 

•• ““ME J ORAMIE NTO  PL AZA  ME J ORAMIE NTO  PL AZA  
P IC HIRROPUL L IP IC HIRROPUL L I””

••Inic io  de Obra: 11 de Agos to  de 2009.Inic io  de Obra: 11 de Agos to  de 2009.
••Termino  de Obra: 07 de Noviembre de Termino de Obra: 07 de Noviembre de 
2009.2009.
••C ontratis ta: C ontratis ta: WilliamsWilliams IvesIves Galleguillos .Galleguillos .
••Monto  Invers iMonto  Invers ióón: $34.417.000.n: $34.417.000.‐‐
••F inanc iamiento: F inanc iamiento: P .M.UP .M.U. de Emergenc ia.. de Emergenc ia.
••E s tado: E n  recepc iE s tado: E n  rec epc ióón P rovis oria.n  P rovis oria.
S fi i C t id 2 236S fi i C t id 2 236 ²²  

 
Aquí lo principal que se realizó fueron las veredas con hormigón y con baldosas, 
iluminación, los asientos y la reparación del quiosco, la ornamentación será a cargo de la 
municipalidad donde se recuperaran los árboles que se debieron cortar y se arreglaran las 
áreas verdes de la plaza.- 
 
Otra obras que se esta realizando es: 
 

““DIS EDIS E ÑÑO  DE  O  DE  
INGENIE RINGE NIE R ÍÍA  A  
PAVIMENTAC IPAVIMENTAC IÓÓN N 
DIVE R S AS  C AL L E S  DIVE R S AS  C AL L E S  
DE  DE  
P IC HIRROPUL L IP IC HIRROPUL L I””••Inic io de Obra: 14 de S eptiembre de Inic io de Obra: 14 de S eptiembre de 

2009.2009.
••Termino  de Obra: Marzo 2010.Termino  de Obra: Marzo 2010.
••C ontratis ta: R icardo  C ontratis ta: R icardo  L ars enL ars en HoetzHoetz ..
••Monto Invers iMonto  Invers ióón: $6.000.000.n: $6.000.000.‐‐
••F inanc iamiento: Munic ipal.F inanc iamiento: Munic ipal.
••E s tado: E n  E jec uc iE s tado: E n E jecuc ióón.n.
••L ong itud Dis eL ong itud  Dis eññada: 3.578 ada: 3.578 mlml
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Se esta haciendo el diseño de las calles Bulnes, Baquedano, Lord Cocrane, Los Carreras, 
Arturo Prat, O”Higgins, Independencia y la Gabriela Mistral hasta la escuela, incluye todo 
Pichi,  lo que se hará con ese diseño aprobado por el SERVIU, se podrá postular a 
pavimentar las calles en Pichi el año 2011. 
 
Otra obra  que se realizo este año fue el cierre del estadio de la localidad: 
 

••Inic io  de Obra: 20 de F ebrero  del 2009.Inic io de Obra: 20 de F ebrero  del 2009.
••Termino  de Obra: 11 de Mayo  del 2009.Termino  de Obra: 11 de Mayo  del 2009.
••C ontratis ta: S andra C ontratis ta: S andra Haas eHaas e WinklerWinkler..
••Monto Invers iMonto Invers ióón: $16.641.000.n: $16.641.000.‐‐
••F inanc iamiento: Ins tituto Nac ional de F inanc iamiento: Ins tituto  Nac ional de 
Deporte.Deporte.
••E s tado: Terminado.E s tado: Terminado.
L it d C t id 426L it d C t id 426 ll

•• ““C ONS TRUC C IC ONS TRUC C IÓÓN C IE RRO  E S TADIO  MUNIC IPAL  DE  N C IE RRO  E S TADIO  MUNIC IPAL  DE  
P IC HIRROPUL L IP IC HIR ROPUL L I””

 
 
Señala que se hicieron 426 metros de 530, se espera que el próximo año se podría terminar 
y hacer el acceso a este estadio.  
 
Otra obras es la Posta de Pichi Ropulli: 
 

••Inic io  de Obra: 18 de J ulio del 2009.Inic io de Obra: 18 de J ulio del 2009.
••Termino  de Obra: 22 de E nero del 2009.Termino  de Obra: 22 de E nero del 2009.
••C ontratis ta: C ontratis ta: L uisL uis Irigoyen  GonzIrigoyen Gonz áález .lez .
••Monto Invers iMonto Invers ióón: $136.925.481.n: $136.925.481.‐‐
••F inanc iamiento: F inanc iamiento: F .N.D.RF .N.D.R ..
••E s tado: Terminado.E s tado: Terminado.
••S uperfic ie C ons truida:  273 S uperfic ie C ons truida:  273 mm²²

•• ““R E POS IC IR E POS IC IÓÓN POS TA  RURAL  DE  N POS TA  RURAL  DE  
P IC HIRROPUL L IP IC HIRROPUL L I””

 
Se construyo además una leñera de 300 metros cuadrados, esta obra ya esta inaugurada. 
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Otra obra que se va hacer es el Mejoramiento de Alcantarillado de Aguas Servidas de Pichi 
Ropulli, pero lo que se va a realizar es la limpieza del estero Percan de esta localidad desde 
mas allá de la NOVALAM y se llegara  a la alcantarilla son cerca de 5.200 mts, se 
contratará escavadora para limpiar, para el escurrimiento de las aguas sea mas libre y en el 
invierno no se produzcan las inundaciones, fuera de eso esta contemplado construir 5 
alcantarillas, uno en el camino que sube a la NOVALAM, otra a la entrada del sr. Medel, 
Otra en el acceso Cementerio, en el cruce norte de ferrocarriles y la otra en el cruce sur de 
ferrocarriles y todo  ese canal que va por el lado oriente de la línea férrea se va a limpiar 
hasta que llegué al puente que son cerca de 2700 metros, esta obra se licitará la próxima 
semana y estos trabajos se realizaran en enero, febrero y marzo.- 
 
 

••Monto  Invers iMonto  Invers ióón: $76.717.240.n: $76.717.240.‐‐

••E s tado: Por L ic itar.E s tado: Por L ic itar.

••L ong itud  a Intervenir:  5.120 L ong itud  a Intervenir:  5.120 mlml

••C ons truc c iC ons truc c ióón  de:n  de:

‐‐5 Alc antarillas .5 Alcantarillas .

‐‐40 m  de Gaviones .40 m  de Gaviones .

‐‐L impieza E s tero  L impieza E s tero  PercPerc áánn..

‐‐E ns anche y  L impieza del E ns anche y  L impieza del 
C anal.C anal.

•• ““ME J ORAMIE NME J ORAMIE N
TO  TO  
AL C ANTAR IL L AAL C ANTAR IL L A
DO  DE  AGUAS  DO  DE  AGUAS  
S E RVIDAS  S E RVIDAS  
P IC HIRROPUL L IP IC HIRROPUL L I
””

 
 
 
 
 
También en Pichi Ropulli se han realizado:  
REPARACIONES MENORES ESCUELA NUEVA AURORA” 

• Pintado de Cubierta y Tabiquería. 
• Reparación Servicio Higiénico. 
• Reparaciones menores. 
• Monto: $8.000.000.- 
• Administración directa. FRIL 
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Otros trabajo es la instalación de 4 a 5 refugios peatonales, señala que lleva un pilar de 
hormigón  y una cubierta de techo forrado y es semejante al techo de la plaza de Paillaco, 
cada refugio  tiene un valor de M$1.50   
 
 
 

••Inic io de Obra: 02 de Noviembre del 2009.Inic io de Obra: 02 de Noviembre del 2009.
••Termino  de Obra: 20 de E nero  del 2010.Termino  de Obra: 20 de E nero  del 2010.
••C ontratis ta: C laudio  C ontratis ta: C laudio WolffWolff GonzGonz áález .lez .
••Monto Invers iMonto Invers ióón: $39.833.892.n: $39.833.892.‐‐
••F inanc iamiento: F inanc iamiento: P .M.UP .M.U de Emergenc ia.de Emergenc ia.
••E s tado: E n  E jecuc iE s tado: E n  E jecuc ióón.n.
••S uperfic ie C ons truida:  4.3 S uperfic ie C ons truida:  4.3 mm²² por por 
Refug io.R efug io.

““C ONS TRUC C IC ONS TRUC C IÓÓN N 
DE  RE FUG IOS  DE  RE FUG IOS  
PE ATONAL E S  E N PE ATONAL E S  E N 
DIVE R S OS  DIVE R S OS  
S E C TORE S  S E C TORE S  
PE ATONAL E S  DE  PE ATONAL E S  DE  
L A  C OMUNA  DE  L A  C OMUNA  DE  
PAIL L AC OPAIL L AC O””

 
 
 
 
 

R E S UMEN DE  OBRAS :R E S UMEN DE  OBRAS :

Obras
Monto  de 
Invers ión

G imnas io $ 307.028.043
S ala C una $ 103.485.975
P laza $ 34.417.000
Dis eño  Pavimentos $ 6.000.000
C ierro  es tadio $ 16.641.000
Pos ta $ 136.925.481Mejoramiento  
Alc antarillado $ 76.717.240
Refug io $ 4.000.000
Mejoramiento  E s cuela $ 8.000.000

TOTAL $ 693.214.739
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4.3.- La Srta. Natacha Hernández señala que todo ya lo ha expuesto el Sr. Raúl Morales 
pero comenta que para el año 2010 se presentó un proyecto denominado “mejoramiento del 
Estadio Municipal de Pichi Ropulli” , donde  se contempla terminar el cierre, trabajar en su 
iluminación , construcción de graderías , camarines, baños para los jugadores y vestidores. 
 
4.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que da bastante gusto poder venir a las 
comunidades y poder traer esto, para que se informen de todo el trabajo que se esta 
realizando en sus sectores, quiere que Pichi Ropulli  sienta que el esfuerzo que se realiza de   
la municipalidad y del concejo en general es efectivamente que la inversión que se realiza 
en Paillaco quede distribuida lo mas equitativamente con los diferentes sectores, señala que 
la inversión en Pichi no es azarosa ya que el municipio quiere que la comuna crezca en 
conjunto, lo mismo se quiere hacer en Itropulli, señala  que esta cantidad de recursos en 
inversión que tiene esta localidad no es menor además de considerar la absorción de mano 
de obra que significa cada una de las obras que se han ejecutado en los sectores, sobre todo 
en Pichi Ropulli considerando el quiebre de NOVALAM, señala que para el próximo año  
la reparación del estadio municipal no es menor, el comenzar a pavimentar Pichi Ropulli 
traerá consigo una absorción de mano de obra considerable, cree que con  todas estas obras 
Pichi Ropulli debiera tener un buen futuro y agradece el trabajo de los departamentos de 
SECPLAN y de Obras, el Gimnasio es un proyecto que realizó el Departamento de Obras 
lo que no es menos ya que si se hubiera contratado alguien de fuera quizás se habría 
tardado mas su construcción y los costos hubieran subido.- 
 
4.5.- La Sra. Silvana Vásquez, Encargada de Rentas y Patentes señala  que ella es la 
encarga de tramitar las patentes  y tramitar los permisos para los beneficios, a contar  del 
dos de diciembre esta unidad cuenta con un inspector municipal que era muy necesario  en 
la comunidad para poder fiscalizar  tanto los locales de alcoholes, comerciales, 
construcciones de obras,  el medio  ambiente y la parte de transito, aprovecha de presentar 
al nuevo inspector, señala que de igual forma se hará una inspección a Pichi Ropulli a los 
diferentes locales existentes.- 
 
4.6.- El Sr. Álvaro Millapan Portales, Inspector Municipal  señala que su radio de acción 
será Paillaco y los radios jurisdiccionales que a esta comuna le corresponde, una de las  
funciones mas importante de él es la fiscalización de la Ley de Transito, Alcoholes, Ley de 
Rentas, obras publicas y Medio Ambiente, también señala que uno de sus roles es el rol 
educativo . 
 
4.7.-  La Sra. Juana Yañez, Directora del DAEM, saluda a todos los vecinos de pichi 
Ropulli y señala que desea manifestar todo lo que se esta haciendo en el área de educación 
en esta localidad, comienza enumerando el trabajo señalando que: 
-  Con fecha 30 de noviembre se ingreso la carpeta a la SEREMIA de Educación para el 
ingreso de JEC de los párvulos de la Escuela Nueva Aurora.- 
-   También en la escuela  se desarrolla un PME (Plan de Mejoramiento de la  Educación) 
que es a través de una Ley  que se aplica a todo Chile, y ese plan tiene metas que cumplir 
las que se deben ir trabajando con el Centro de Padres y Apoderados del establecimiento, lo 
que involucra la asistencia de los alumnos y la cooperación de los padres. 
- Se contrato en Pichi Ropulli un psicopedagogo en la escuela para trabajar con los niños 
que tengan problemas de aprendizaje. 
- Se contrato horas de psicólogo 
-  Se Realizo un diagnostico de lenguaje, con la idea de formar el próximo año un cursos de 
con niños que tengan trastornos de lenguaje para que puedan leer bien 
 
Todo esto se ha realizado con la ley SEP y sus fondos. 
 
- La locomoción gratuita, en unos días mas llegará un furgón nuevo para esta escuela y la  
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idea es que quede en la escuela y prestará apoyo a la sala cuna, todo con la idea de atraer 
mas niños. 
- La sala cuna también es parte de educación donde habrán dos educadoras de párvulos, en 
esta sala cuna se recibirán niños de 20 días hasta los tres años 11 meses ya que después 
ingresen a la escuela, la idea es que se produzca una continuidad entre la sala cuna y la 
escuela Nueva Aurora. 
- Existe atención dental en la posta que es permanente para los alumnos. 
- Esta la atención medico de los alumnos que es la auditiva, visual y de columna. 
- La escuela tiene alimentación completa. 
- Se esta implementando la Biblioteca, con 1000 libros y prontamente crecerá. 
- Sala de enlaces y llegará para el próximo año nuevos computadores 
- Esta ejecutándose en la escuela las reparaciones menores por un monto de $8.000.000.- 
- Esta escuela esta normalizada, es decir esta legal  a todas las normativas tanto las 
normativas del Ministerio de Educación como de Salud, así que esta es una escuela de las 
pocas que tiene ese tipo de normalización. 
 
4.8.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  señala que todo lo que se ha hecho en Pichi 
Ropùlli en lo que se refiere a Educación no tiene comparación, se tiene un gimnasio 
adosado, sala cuna y transporte, lo único que se les solicita a los dirigentes vecinales es 
poder aumentar la matricula, ya que de lo contrario no se podrá hacer mas de los que se ha 
hecho, acá están dadas todas las condiciones para que la educación sea una de las mejores, 
esta la atención medica, dental, alimentación etc, por tanto es impresentable que vengan 
furgones d e otras escuelas a buscar niños a esta localidad  es una situación que no tiene 
lógica, ya que los llevan a escuelas que no son seguras, escuelas que no cumplen con la 
infraestructura ni la calidad, ella solicita que la población de Pichi piense lo que esta 
haciendo con la educación de sus hijos, ya que ninguna escuela tiene la infraestructura que 
tiene la escuela de este sector, la Escuela Nueva Aurora, se necesitan llenar los cupos de 
sala cuna y de transición menor, de lo contrario si no se aumenta la matrícula 
lamentablemente este sistema no se va a poder aumentar en el tiempo y se tendrán que 
fucionar cursos, reducir dotación, terminar con la locomoción gratuita, solicita ayuda a los 
vecinos para poder recuperar alumnos y que se la jueguen para que sus hijos estudien en 
Pichi Ropulli, la idea es hacer crecer la escuela, actualmente la matricula de la Nueva 
Aurora es de 125 y tiene una capacidad de 250. 
 
4.9.- El Sr. Luís Pobrete señala que todo pasa además porque los profesores tomen 
conciencia y asuman su rol, ya que todo se ha visito perjudicado con el tema de los paros.- 
 
4.10.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que ese no es el caso de  esta escuela que 
no fue a paro, acá el problema no son los profesores, el tema es que la ciudadanía debe 
tomar conciencia que sus niños deben estudiar en la escuela de su sector, una escuela que 
les ofrece todas las garantías.- 
 
4.11.- El Sr. Cláudio Tapia, señala que viene en representación del Sr. Ricardo Yañez, 
Director de Desarrollo Rural. Indica que él es Jefe Técnico del PRODESAL  Paillaco  
señala que en el Prodesal hay 15 agricultores que pertenecen a Pichi Ropulli y estos han 
sido muy destacados uno de ellos asistió a  Uruguay y otro asistió a cursos de esquila, estos 
15 agricultores han tenido proyectos de inversión.  
Como desarrollo rural este año se están haciendo dos   proyectos de agua en el sector de 
Los Tallos Altos hay un FRIL que se esta haciendo para 32 familias, y otro proyecto  que se 
esta beneficiando 12 familias del sector donde la municipalidad aportó con 400 metros de 
manguera mas un estanque de 3200. litros. Señala que están abiertos como departamento de 
Desarrollo Rural en la orientación a los problemas que necesite solución.  
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4.12.- La Sra. María Luisa Pichicona, Encargada del Departamento de la Mujer, señala que 
hasta el momento se han efectuado 8 talleres, Pichi Ropulli fue beneficiada con 2 de ellos, 
uno de peluquería y otro de telar en lana se refiere a talleres laborales para mujeres, señala 
que de igual forma  se ha trabajado en talleres de Participación Ciudadana y Participación 
Democrática. Indica que para este año tiene un plan de trabajo bien ambicioso y espera 
poder trabajarlo de la mejor forma, el año 2010 habrá otro taller para Pichi Ropulli, señala 
que también trabaja con temas de violencia  intrafamiliar y leyes laborales. 
 
4.13.- El Director de Salud Sr. Cesar Duran señala que en la atención medica se ha 
regularizado desde el mes de noviembre, hay mas equipo medico, se ha incorporado el 
reforzamiento odontológico la idea es que para el próximo año se puedan aumentar mas 
cupos, señala que se esta viniendo a veces dos veces a la semana con la ronda medica. 
Cuenta finalmente en el mes de diciembre llegara una clínica dental nueva donde se podrá 
aumentar la cobertura a los niños y se espera atender a los alumnos de la escuela Nueva 
Aurora.- 
 
4.14.- El Sr. Luís Pobrete Presidente de la Junta de Vecinos consulta si se ha regularizado 
el tema de los medicamentos que estaban faltando.- 
 
4.15.- El Sr. Cesar Duran señala que ese es un tema que le  ha pesado bastante, pero lo que 
sucedió fue que al hacerse cargo la municipalidad de la atención primaria comunal a contar 
de agosto y lo que sucedió es que el  principal proveedor de medicamentos a la atención 
primaria del sistema publico es la CENABAS y para poder comprar  se debe comprometer 
una compra de medicamentos,  las programaciones se hacen en el mes de noviembre de 
cada año, luego lo que se va a comprar el próximo año ya se tiene programado lo que 
sucedió fue que el año 2008 no se programo la compra considerando la atención del 
consultorio que se municipalizó por tanto los medicamentos escasearon en un momento , 
pero esta situación no debería volver a producirse el año 2010. 
 
4.16.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes solicita quede en acta que la Sra. Minerva Silva G., 
DIDECO, no se encuentra presente en la reunión al momento que le correspondía exponer 
acerca del trabajo de su departamento.- 
 
Señala  que hay una programación para reparación de caminos en Pichi Ropulli desde el 17 
al 19 de febrero, esto lo programa el Sr. Fernando Sepúlveda  lo mismo Paihuen y Regina , 
esto es para los que tengan necesidades se acerquen donde el Sr. Fernando Sepúlveda. 
 
Da la palabra a los dirigentes vecinales: 
 
4.17.- El Sr. Luís  Poblete, presidente de la Junta de vecinos señala que tiene varios temas 
que tratar los que se enumeran a continuación: 
 
- El tema del Alcantarillado el que aun no se ha terminado. 
- Existen casetas sanitarias sin terminar aunque ya han sido canceladas, lo mismo que 
existen casas que aun no se han conectado al alcantarillado 
- El tema de pozos negros que están sin taparse lo que supuestamente estaba estipulado en 
el proyecto que estos serían sellados. 
- Existen soleras y veredas que fueron destruidas por los trabajos de alcantarillado que la 
empresa no reparo, situación que de igual forma estaba estipulada en el proyecto. 
 
4.18.- El Sr. Raúl Morales Correa señala que en el tema del alcantarillado  que manifiesta el 
presidente d e la Junta de Vecinos aun se esta en etapa de revisión de las obras, en etapa de 
revisión provisoria la que se realizara el 19 de diciembre,  y la idea es que después se le 
entreguen todas esas observaciones al contratista para que subsane dichas observaciones, 
indica que se trabajará en marcha blanca con el tema del alcantarillado por un espacio de un 
año, para poder seguir trabajando con el comité de agua potable de Pichi Ropulli  para la 
administración  y ver el costo que significa para la población tener alcantarillado 
 
 
 
 
 



 13

4.19.- El Sr. Luís Pobrete señala que por tanto él se hará cargo de entregar un bosquejo que 
se entregará al sr. Morales que de cuenta de todas las observaciones que ellos tienen como 
vecinos.- 
- Consulta como otro punto quien se hará cargo de la administración del Gimnasio de la 
localidad.- 
 
4.20.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P.,  señala que eso aun no esta definido ya que 
quien se haga cargo del gimnasio deberá hacerse cargo de los costos de administración  
 
4.21.- El Sr. Luís Poblete Presidente de la junta de vecinos señala: 
- Solicitan cargador frontal para recoger todos los escombros que quedaron de la reparación 
d e la plaza de la localidad, además solicitan cuatro camionadas de tierra que les permita 
llenar la parte correspondiente a las áreas verdes para posteriormente poder plantar pasto. 
- Hace presente que hay una luminaria de la plaza que no habría prendido 
 
La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que le solicitara a Don Fernando Sepúlveda para 
que saque los escombros y traiga tierra 
 
4.22.- El Sr. Raúl Morales señala que recién se hizo la recepción provisoria de la plaza y 
eso habría quedado como una observación que el contratista debe solucionar. 
 
4.23.- El Sr. Luís Poblete se refiere a la Biblioteca del la Junta de vecinos la que estaría sin 
funcionamiento ya que no hay una persona que se haga cargo de ello, señala que hay libros 
que son bastante caros por tanto debe haber una persona responsable. 
 
4.24.- La Alcaldesa Sra.- Ramona Reyes P., señala que el municipio no tiene recursos para 
contratar una persona, cree que esos son temas que la misma comunidad debiera 
organizarse para solucionarlos, por ejemplo le solicita al Sr. Carlos Barriga ver con el 
Contratista del Aseo que la misma persona que esta a cargo del correo en la localidad se 
haga cargo de la biblioteca.- 
 
4.25.- El Sr. Luís Poblete realiza la siguiente solicitud, señala que los vecinos le habrían 
manifestado el deseo que unos guayes que se encuentran en el cementerio sean cortados, ya 
que estos tiran mucha basura y generalmente permanece sucio el recinto, pero lo mas 
preocupante es que las raíces de estos árboles, que por cierto son muy grande, estarían 
levantando las tumbas, señala que si se autoriza el corte de estos árboles se había pensado 
que la madera pudiera ser entregado a la Feria la Veguita que tiene pensado la construcción 
de sus puestos que se instalarían a un costado de la plaza y lo que corresponde a leña sea 
entregado a la posta y a la misma junta de vecinos. 
 
4.26.- La Sra. Carmen Rivera, Dirigente de la Feria La Veguita señala que habrían 
conversado con el Sr. Poblete acerca de esa posibilidad de obtener esa madera, cuenta 
además que ella habría viajado a Santiago a un encuentro de feriantes, donde les habría 
surgido el ofrecimiento de elaborarles un bosquejo de unos puestos que sean bonitos y que 
en resumen vengan a embellecer la plaza  nueva y no a perjudicar el paisaje que se ha 
estado embelleciendo, señala que ella eso lo adquiere como un compromiso. 
 
Aprovecha la Oportunidad de agradecer a la Sra. Ruth Castillo y a la Sra. Alcaldesa la 
construcción de la escala que permite la bajada hacia el lugar donde el pasado 8 de 
diciembre de 2008 se produjo el accidente que cobro la vida de 6 personas de esta 
localidad, aprovecha de invitar al concejo municipal a una misa que se realizará el día seis 
de diciembre en la capilla de la Luma para recordar esta tragedia el día 6 a las 20:00 horas.  
 
4.27.- El Sr. Luís Poblete, Presidente de la junta de Vecinos señala que quisiera manifestar 
que faltarían una luminaria en la población Los Notros y Población Independencia. 
 
 
 
 
 
 
 



 14

 
4.28.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes  solicita que cuando venga el Sr. Fernando 
Sepúlveda le comuniquen de esta falta de luminaria, le encarga al Sr. Raúl Morales ver el 
tema del corte de los árboles del cementerio ya que él tiene experiencia en ello y el concejo 
posteriormente debe aprobar la donación de lo que salga de este corte 
 
4.29.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que no es aconsejable cortar los árboles en 
esta fecha lo ideal es cortarlo en mayo y junio para impedir que la madera se corte.- 
 
4.30.- La Sra. Ema Peña, Representante del Grupo folclórico Ríos del Sur señala que el 
trabajo del grupo va mas o menos ya que necesitan de alguien que los oriente en temas de 
proyectos y monitores.- 
 
4.31.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes le aconseja que se contacte con el Sr. Cristian 
Pérez del Departamento de cultura. 
 
4.32.- El Sr. Celin Montecinos Olivares, Presidente del Centro de Padres y Apoderados de 
la escuela Nueva Aurora, señala que actualmente se esta trabajando en las actividades de la 
licenciatura del establecimiento, y en todo el proceso de matricula, señala que el centro de 
padres esta muy conforme con la dotación de docentes existente en el establecimiento  lo 
que les permite ofrecer a la comunidad una mejor calidad de educación para atraer mas 
matrícula, indica además que se esta trabajando en un plan de acción para visitar algunos 
sectores y poder recuperar esos alumnos que se encuentran en los establecimientos 
particulares subvencionados, indica que existe un compromiso bastante grande entre los 
profesores por esta causa, ya que se ha producido un vinculo entre el docente, alumnos y 
apoderados. 
Señala finalmente que la semana aniversario del establecimiento este año no se va a realizar 
producto que hace un año por estas actividades se produjo un accidente donde se perdió un 
integrante del centro de padres y un funcionario, pero si indica que el día 11 se realizara un 
encuentro artístico cultural en el establecimiento.- 
  
4.33.- La Sra. Fresia Kremmer, Presidenta de la agrupación de Adultos Mayores Estrella de 
Belén, señala que ellos están trabajando normalmente y el tema del lugar físico estaría 
solucionado con la sede de la junta de vecinos. 
 
4.34.- La Sra. Patricia Velásquez M., Presidente del comité de Salud de Pichi Ropulli 
señala que  puede apreciar que la posta en estos momentos esta funcionando perfectamente, 
existe una buena atención medica, pero como comité de salud indica que están un poco 
estancados ya que ahora no tiene nada que hacer, porque antes se preocupaban del aseo de 
la posta por ejemplo y ahora eso ya es función municipal, indica que sí están activos a nivel 
comunal ya que son parte de la Agrupación de Salud Comunal. 
 
4.35.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes les indica que es ahora donde debe trabajar más el 
Comité de Posta, sobre todo en el tema de la promoción de la Salud  para la formación de 
monitores principalmente.- 
 
4.36.- El Sr. César Duran, Director del Departamento de Salud  señala que el próximo año 
se trabajará activamente con los Comités de Salud de las localidades dándosele un fuerte 
hincapié al tema de la promoción.- 
 
4.37.- La Sra. Patricia Velásquez en su calidad de directora del Comité de Ampliación y 
Reparación  Pichi Ropulli  señala que su comité tiene tres años de funcionamiento  y la 
verdad es que no han tenido muchos resultados, ya que no hay recursos para el logro de sus 
objetivos, señala que hay un grupo de 15 personas para ampliación, otros para 
mejoramiento, 2 personas postulan para construcción, en total el grupo esta integrado por 
40 personas, señala que comenzaron para realizar la regularización de la propiedad pero no 
hay medios para pagar el tramite.- 
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4.38.- El Sr. Raúl Morales señala que se podían acoger a la Ley de Mono que lo que hace es 
rebajar un 50% del valor total, y después los permisos dependen de la municipalidad y se 
pueden bajar mas ya que dependen del municipio. 
 
4.39.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., le  señala a la Sra. Patricia Velásquez que se 
reúna con sus socios y poder ver la situación en conjunto con la municipalidad. 
 
4.40.- La Sra. Fresia  Kremmer, presidenta de Mujeres Emprendedoras del 2006, señala que 
agradece que se pudiera implementar el taller de peluquería en la agrupación.- 
 
4.41.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que aprovecha la oportunidad de comunicar 
que a través de SERCOTC se abrirá una nueva postulación para el Capital Semilla para el 
mes de enero y si eso anda bien la idea es que las emprendedoras puedan postular y ver si 
obtiene un proyecto, le aconseja contactarse con la Srta. Laura Acuña.- 
 
4.42.- El Sr. Edgardo Bahamondez, Representante del Club Deportivo Colo Colo de Pichi 
Ropulli, señala que este club deportivo tiene una existencia de mas de 30 años  donde han 
tenido una historia de triunfos y alegrías y en razón de esto es que se decidió reactivar el 
funcionamiento del este club deportivo y aspirar algún día con el poder contar con un sede 
deportiva propia donde lo mas posible que solicitarán ayuda al municipio para la 
elaboración del proyecto, señala que ese es uno de los grandes sueños del club aparte de 
incentivar la actividad deportiva entre la población. Comunican que el Club Deportivo Colo 
Colo presento en el marco del Bicentenario un proyecto para realizar un campeonato ínter 
ciudades y se esta trabajando arduamente en este proyecto, en estos momentos se esta 
decidiendo cual sería la categoría a  invitar. 
 
4.43.- El Sr. Reinaldo Soto P., Director de la Escuela Nueva Aurora señala que desea 
comenzar agradeciendo el gran apoyo que siempre ha recibido este establecimiento de parte 
de la alcaldesa y del concejo municipal, continua señalando que la escuela esta funcionando 
perfectamente pero si lo que les apremia es la falta de alumnos, ya que gracias a los fondos 
municipales, estatales y de la Ley SEP, se puede decir que el día de hoy se cuenta con una 
escuela completamente equipada. Indica que este año se han realizado algunas mediciones 
para programar las actividades del próximo año. 
 
Vuelve a recordar que el día 11 de diciembre se realizara con motivo de aniversario de la 
escuela una gala artística cultural, el 21 de diciembre se realizara la licenciatura del 8º año 
básico y el 18 de diciembre la licenciatura de los párvulos. 
 
4.44.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes aprovecha de agradecer que esta escuela no se fue 
a paro, ya que si hubiera sido ese el caso se estaría hablando en estos instantes con un tono 
distinto  ya que el daño mas grande que el municipio ha recibido a sido de parte de los 
profesores, les reconoce a los profesores de Pichi Ropulli que hayan asumido no ir a paro, 
señala que eso es trabajar juntos para sacar la educación adelante.- 
 
4.45.-  El Sr. Fredy Montecinos, Presidente del Comité de Agua Potable de Pichi Ropulli 
señala que el comité esta funcionando en perfectas condiciones y el día de ayer se habría 
reunido la directiva con el GORE y se acordó dejar en manos del presidente de la Junta de 
vecinos el tema del alcantarillado. 
 
4.46.- La Sra. Patricia Velásquez,  señala que quisiera hablar como apoderada y ex alumna 
de la escuela Nueva Aurora, indica que personalmente ella apoya todas las gestiones que 
quiera iniciar este establecimiento para recuperar los alumnos que se han ido del sistema, 
pero si le preocupa el tema de la sala de computación que fruto de un robo perdieron gran 
parte de los equipos, lo mismo le preocupa la implementación de la sala cuna y la 
implementación del gimnasio, cree a su parecer que este establecimiento, por el alto nivel 
de inversión que tiene debería contar con un sereno que ayude a cuidar lo que con tanto 
esfuerzo se ha conseguido.- 
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4.47.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que por eso mismo se necesita que se 
aumente la matricula, ya que con los ingresos de esa nueva subvención se tendrán más 
recursos para poder gastar en protección. 
 
4.48.- El Sr. Luís Pobrete consulta si es posible que se les pueda mandar a alguien para que 
los dirigentes sobre todo se puedan capacitar en el manejo a nivel de usuario de   un 
computador e Internet.-. 
 
4.49.- El Sr. Reinaldo Soto señala que para el próximo año llegaran mas computadores ya 
que el día de hoy solo se cuentan con tres equipos con una conexión pésima a Internet.- 
 
4.50.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que habría que programarlo para el mes 
de marzo cuando lleguen los nuevos equipos a la escuela Nueva Aurora.- 
 
La Alcaldesa finalmente ofrece la palabra para que los concejales se despidan de la 
comunidad. 
 
4.51.- El Concejal Sr. Héctor Aviles señala que esta sorprendido de el grado de inversión  
que se ha realizado en Pichi Ropulli, el Gimnasio, la posta, la plaza, el alcantarillado, cree 
que al tener un año este concejo cree que a Pichi Ropulli se le ha entregado bastante gracias 
a los profesionales del municipio que se muestra que se las estan jugando por la comuna en 
general, les señala que él esta disponible para cualquier consulta que permita solucionar sus 
problemas y los problemas de la comuna en general.- 
 
4.52.- El Concejal Sr. Orlando Castro agradece igualmente la disposición que ha tenido la 
población para asistir a esta reunión, señala que  da gusto hacer el segundo recorrido a Pichi 
Ropulli y encontrase que  hay obras terminadas y otras por terminarse, pero preocupa la 
situación  de la perdida de alumnos en la comuna hoy día se ve el tema particular de pichi 
Ropulli, ya que el problema de educación en Paillaco es muy grande, cree que por tanto 
todo lo que se converso en esta reunión que esta enfocado a recapturar alumnos es 
importante ya que no se saca nada tener una gran infraestructura sin alumnos, la idea es que 
todos sean todos y trabajen por el mismo fin. En lo que se refiere al tema de capacitación en 
la promoción de salud cree que es muy importante ya que ahora deben pasar a esa etapa 
sobre todo en lo que es capacitarse en el tema de los adultos mayores. 
 
Señala que desea tocar el tema de la dotación de carabineros, indica que hay una gran 
necesidad de seguridad en la comuna y no es menor el hecho que por la implementación del 
plan cuadrante en la Comuna de La Unión se hayan tenido que trasladar 9 carabineros que 
correspondían a la dotación de Paillaco, quiere solicitar como resultado de esta reunión la 
Sra. Alcaldesa haga sentir esta preocupación al alto mando de esta institución.- 
 
Otra cosa que informa es que prontamente se pondrá  en funcionamiento el 131 que es el 
centro regulador, Valdivia, donde habrá un equipo de 4 médicos  que estará estable para 
orientar mientras llega la ambulancia sobre los cuidados que se deberán tener el paciente, 
señala que es algo que prácticamente esta en marcha y solo falta que baje la información.- 
 
4.53.- El Concejal Sr. José Aravena P., quiere agradecer y reconocer a todos los dirigentes 
de Pichi Ropulli quienes son la  herramienta mas importante para que el concejo pueda 
realizar su trabajo,  él cree que  efectivamente se estan buscando mejores calidades de vida 
para gente que pertenece a sectores como Pichi Ropulli. 
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Desea comentar el porque votó en contra del PADEM 2010, señala que lo hizo porque todo 
el sistema educacional que entrega una inmensa responsabilidad al municipio como lo es  la 
educación publica sin financiamiento, señala que se esta  en un sistema que a través de los 
años cada vez desvaloriza mas la educación publica, razón por lo cual él sueña que alguna 
vez en Chile se tenga una educación publica básica y media digna donde se entreguen los 
recursos suficientes para que los jóvenes tengan en la educación superior también recursos 
suficientes para que la puedan llevar a cabo, cree que el cambio debe ser de fondo.- 
 
En el  tema de salud específicamente en el tema de los medicamentos señala que el Sr. 
Cesar Duran da una explicación que a él no le convence, porque también es una situación 
de un sistema que no esta bien hecho, señala que aun se debe luchar mucho por acceder a 
una atención medica de calidad, cree que en un país como el nuestro donde existen muchos 
recursos cree que no se pueden callar. 
 
Felicita al grupo de mujeres emprendedoras por las actividades que realizan 
 
Con respecto al mega proyecto Hidro Aysen invita a las personas que se informen ya que es 
un forma de destruir el medio ambiente, y ese proyecto atravesaría con torres de alta 
tensión todas las parcela de Pichi Ropulli, señala que él no se opone al desarrollo pero no se 
puede aceptar que se contamine con torres que destruyan el paisaje. 
 
4.54.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que ella siempre ve las cosas con 
optimismo, ella es socialista se siente una legitima representante de la presidenta Bachellet , 
cree que Chile  ha crecido mucho, si bien en el área de educación hay que hacer ciertas 
modificaciones de igual forma se han inyectado recursos en el tema de aumentar el monto 
de la subvención, se creo la ley SEP para los mas vulnerables, cree que si se han hecho 
modificaciones y se ha tratado de ayudar a la educación en forma importante, en el tema de 
salud señala que no estaba considerada la municipalización del consultorio lo que ocasiono 
los problemas de abastecimiento de los medicamentos, ella se queda  con la sensación que 
efectivamente se esta avanzando y se esta avanzando de buena manera.- 
 
4.55.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que afortunadamente los hechos han 
demostrado que tanto la municipalidad como la comunidad han ido avanzando en le 
desarrollo de esta localidad, ve con agrado que se pide menos en consideración a que se ha 
invertido, cree que es importante que cada día se avance mas, señala que rescata que en 
octubre del año 2008 se eligió un concejo que iba a trabajar por la comuna y es 
efectivamente lo que se ha hecho dejando de lado cualquier diferencia personal o de 
ideología política de sus integrantes y de  eso se a podido percatar la comunidad. 
 
4.56.- El Concejal Sr. Gabriel Medina agradece la presencia de todos los dirigentes que se 
encuentran presentes en esta reunión, cree que después de haber escuchado la exposición de 
Don Raúl se esta muy  contento de todos los logros d e la comunidad y van en beneficio de 
toda la población de Pichi Ropulli, espera que en lo sucesivo el año 2010 se traigan nuevas 
obras y se puedan aclarar las inquietudes de los dirigentes, señala que el ofrecimiento de 
seguir acompañando en este proceso de surgir esta de parte del cuerpo colegiado 
encabezado por su alcaldesa.- 
 
4.57.- La Concejal Sra. Ruth Castillo P., señala que es un gusto estar aquí, señala que los 
funcionarios ya lo han dicho todo, cree que la comunidad de Pichi Ropulli debe estar muy 
contenta por todo el trabajo que se ha logrado, señala que esto se hace en conjunto, ella cree 
que unidos siempre se lograra el crecimiento, si no se esta unido no se puede alcanzar el 
desarrollo, ya que de a uno,  nunca se logra nada, por tanto ella solicita seguir de la mano  
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con la comunidad, señala  que ella es una mujer de la concertación, es una mujer 
Demócrata Cristiana por lo tanto en ese sentido va por el trabajo, indica que en el concejo  
nunca se ha puesto sobre la mesa los temas políticos para trabajar por la comunidad, les 
invita a seguir trabajando con y para la comunidad, quiere recordar además a la comunidad 
que una de las personas que lucho para que salga adelante el tema del gimnasio municipal 
fue su querido amigo el Sr. Ricardo Navarrete, les pide que no se olviden de ello, por lo 
tanto cree que eso hay que reconocerlo, señala que pronto se traerán novedades a la 
comuna, agradece finalmente por la presencia de todos.- 
 
 
Se da por finalizada la reunión siendo las 21:30 horas. 
 
 
                                                                                  RAMONA REYES PAINEQUEO 
                                                                                    ALCALDESA DE PAILLACO 
 
 
 
 
 
 
 
CAROLA MEDEL VELOSO 
SECRETARIA MUNICIPAL 
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Resumen de Acuerdos de Concejo Municipal de Reunión Ordinaria Nº 49, de fecha 02 de 
diciembre del 2009.- 

 
 
 
SE APRUEBA EN SU TOTALIDAD EL  PADEM 2010.- 
 
 


